

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De 9 á 5 y de 3 á 6.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

Da asco la política

La expectación que en los pasados días había producido el anuncio de la interpelación del exministro de Hacienda Sr. Urzáiz quedó pronto desvanecida.

Todos creían que ese diputado haría acusaciones graves y concretas; pero todo se redujo á decir, unos y otros, «más eres tú».

El País no puede confiarse á los gobernantes que tienen por norma el convencionalismo, y ante esto, los intereses generales peligran y las grandes Empresas son las únicas que prevalecen y gozan de la decidida protección oficial.

Aquí los políticos se hacen los asustadizos ante la palabra prevaricar, como si fuera nuevo en España que los partidos políticos que turnan en el Poder siempre, y en todas ocasiones, favorecen conscientemente á entidades poderosas, que de otra forma no podrían efectuar pingües negocios.

En España, las Compañías y las Empresas que explotan grandes industrias cuentan en los Consejos de administración á ministros, exministros, senadores y diputados, que ejercen presión é influencia sobre los Gobiernos, y esos prohombres políticos perciben sueldos importantísimos por ejercer los cargos de directores y consejeros.

El contribuyente, el pueblo que sufre y paga tributos é impuestos indirectos, sabe hasta la saciedad lo que ocurre, y por mucho que se asusten y protesten contra las acusaciones de prevaricadores aquellos que tienen por oficio la política, es lo cierto que el mal subsiste, al cual no pondrán remedio los que conducen, sin ninguna clase de responsabilidades, la nave del Estado, porque está visto y probado que ninguno de los partidos políticos existentes en España acusan de verdad, reduciéndose á un convencionalismo, aconsejado por la prudencia, á fin de evitar el «más eres tú».

Corsés, gran moda.—CHIC PARISIEN.—Mayor 11.

Pan, trabajo y libertad

La manifestación obrera del domingo llevada á cabo en toda la nación, no ha revestido el carácter imponente que se proponían sus organizadores. Hay que consignarlo así, ya que esta es la verdad, y no conviene que el pueblo viva de ilusiones.

¿Qué querían los manifestantes? ¿qué se proponían?

El programa político-social que les sirvió de norma no tiene pero. Sin embargo, el pueblo que pide pan y trabajo mediante la organización de grandes obras públicas, y el pueblo que pide la concesión de una amnistía más amplia, más completa, que el Gobierno se dispone á conceder, no se conmovió profundamente, no acudió en masa, como algunos esperaban, á los mítines y á las manifestaciones callejeras.

¿Será que el pan tiende á abarataarse? No, por cierto; pues el acaparamiento de unos y la parsimonia del Gobierno hacen que persista el alza y que el porvenir sea lúgubre para los que no son ricos.

¿Será que están próximas á realizarse esas grandes obras públicas, merced á las cuales nuestros obreros percibirán jornal suficiente para que puedan comer, barato ó caro, el pan de cada día? Por ahora todos son proyectos y todo se reduce á que los obreros van y vienen, buscando trabajo que no encuentran.

¿Será que el proyecto de amnistía presentado á las Cortes por el Gobierno satisface por completo las aspiraciones del pueblo? Basta leer su articulado para convencerse de que es una amnistía incompleta, una amnistía deficiente, una amnistía manca y concedida á regañadientes.

Pues, entonces, ¿por qué ese pueblo que pide pan barato, grandes obras públicas y una amplia amnistía no acudió el domingo en masa á mítines y manifestaciones?

Se vislumbra en todo esto un síntoma grave. Tal es la funesta revelación de que el pueblo duerme, si

es que no está sojuzgado por las difíciles circunstancias por que atraviesa el infeliz pueblo español.

Ironías...

Diálogo de ultratumba

—Amigo Pepe. No podrás quejarte de mis paisanos; fijate en la manifestación que te hacen; se puede decir que Alicante en «peso» se congrega al pie de tu estatua.

—No lo creas, querido Eleuterio. Eso que ves ahí no es tu Alicante.

—Nuestro, querrás decir, Pepe, nuestro.

—Bien, nuestro, es igual. Después de todo, esto durará lo que un pez fuera del agua. Pues como te decía no es el pueblo alicantino el que acude á rendirme homenaje y demostrar su agradecimiento.

—¿Cómo que nó! Pues ¿qué son todos esos que en procesión caminan hacia tí?

—Esos, amigo Eleuterio, son unos cuantos agradecidos que pretenden engañar al pueblo haciéndole creer que palpita en su corazón el amor á mi memoria y el agradecimiento á lo que por todos hice. Mira: ese que hace señas á aquella cursi que está allá arriba en el balcón. Pues ese ya me abandono en vida porque aquel otro que habla con Rodríguez no le dejó meter las uñas en un negocio. Aquí viene ese otro que se pasa la mano por la barba, que se hizo «liberal» por lo que lleva en la mano. Y si es aquél, después de recorrer toda la escala de la política se agarró á mi levita para no ir á presidio, pues aún tiene una causa pendiente por gastarse lo que no era suyo.

—Pero, ¿y todos esos?

—Esos son los que están sobre el burro y chupan de lo lindo del presupuesto; si no fuera por que me da tiricia cierta gente que desde aquí estoy mirando, te contaría cosas que te quedabas más «muerto» que los veintidos mil votantes de Llapisera.

—No te incomodes Pepe. Yo también podría decir mucho y bueno de algunos que van ahí haciendo

el ridículo, como aquel de la barba blanca que está más tísico que las arcas municipales. Pero á cierta gente, se le desprecia. ¡Ya nos veremos aquí arriba!

—Verdad es, Eleuterio, ya nos veremos.

—Dime Pepe. Yo ya he pasado de moda.

Tú todavía tienes algo de influencia. ¿Por qué no haces que me hagan un gabán nuevo; y si sobra tela que la guarden para cuando á ti te se rompa?

—Tienes razón. Porque la verdad es que das ganas de hacerte una limona; chico, ¡si pareces un pordiosero! Yo le escribiré á Ricardo para que te incluya en el Presupuesto;

—Entonces... adiós y como no te pongas gafas, no verás tú el gabán nuevo.

—Adios, Eleuterio.

—Adios, Pepe, y recuerdos al león.

—¿Al de Graus?

Sintierra

Próximamente

En campos de Gules

(FRAGMENTOS)

Faltan caminos

No le basta al pobre agricultor tener que luchar contra las plagas del campo y estar siempre con el alma en un hilo ante el temor de que las tormentas destruyan el fruto de todos sus afanes, que ha de pasar aún por el duro trance de ver los productos arrancados al suelo á costa de penoso trabajo sin valor relativo, debido á la falta de medios de comunicación.

Para que la agricultura presente un margen medianamente remunerador, hay que tener la hacienda al pie de la estación del ferrocarril o poco menos.

Mal andamos en España de ferrocarriles y carreteras, pero estamos peor respecto á caminos vecinales

que conduzcan del campo á las líneas férreas y á las carreteras.

Las dificultades del transporte se traducen necesariamente en depreciación de los productos del suelo, logrados á costa de enormes sacrificios.

En estos tiempos en que todo está tan caro, hay enormes cantidades de frutos en las haciendas, faltas de medios de comunicación. Si el agricultor logra venderlos, ha de ser á precios verdaderamente irrisorios.

Nuestros gobernantes, á todo esto, no parecen preocuparse de tan trascendental asunto en cambio, están siempre atentos á la acción del fisco para imponer toda clase de gravámenes al agricultor.

Este, por buena voluntad que tenga, no puede aplicar al cultivo los procedimientos de la ciencia. Los abonos químicos resultan carísimos por falta de comunicaciones, las máquinas agrícolas no hay medio de transportarlas como no sea á lomos como los cañones de montaña.

El agricultor acaba por aburrirse, falta el trabajo, el obrero del campo emigra, y, en tanto, en el Congreso se entretienen nuestros políticos en discusiones partidistas, dejando poco menos que abandonados, asuntos del más alto interés como los agrícolas.

Asociación de la Prensa

El sábado á las nueve y media de la noche tendrá lugar en esta Sociedad la tercera conferencia del curso, la cual estará á cargo del prestigioso periodista y notable jurista consulto, D. Emilio Vicedo, cuyo tema será «Educación periodística».

A tal acto se convoca á todos los señores socios numerarios y protectores.

Suicidio

Nos comunican de Villena, que la vecina de dicha población, Luisa García Tomás, de 28 años de edad y de estado casada, se arrojó al pozo de su casa.

Dicha mujer hacía tres días que dió á luz á un niño y le sobrevino la viruela de que motivó á tomar tan fatal resolución.

La infeliz mujer juntamente con el niño recién nacido perecieron ahogados.

El señor juez de instrucción ordenó el traslado al depósito del cementerio.

Las participaciones de lotería

Una y otra vez la policía ha recibido órdenes para impedir la reventa de la Lotería y especialmente la de participaciones, y una y otra vez el abuso subsiste.

Algunos vendedores aprovechan la credulidad y buena fé del público,

adquiriendo participaciones falsas.

Es una «industria» que ni paga contribución ni ofrece garantías.

Próximo está el sorteo de Navidad, y es necesario que la policía evite los abusos que dejamos apuntados.

¿Se hará?

De instrucción pública

Con fecha 1.º se ha posesionado don Antonio Cano del cargo de maestro de la Escuela Nacional de niños de Nucia.

La Junta Central de Derechos pasivos ha declarado á doña María y doña Francisca Llorca Salazar huérfanas del maestro don Bruno Llorca con derecho al percibo de la pensión de 783,32 pesetas anuales.

La Comisión provincial ha declarado cesante al ordenanza José Giménez y nombrado interinamente á Juan B. Ferrer Paus con destino á Instrucción Pública.

El beneficio del «Templaito»

[Por un inválido]

Definitivamente el domingo se celebrará la corrida organizada á beneficio de nuestro paisano Julio Martínez «Templaito», que como es sabido, ha quedado inútil.

Además de los matadores anunciados, «Templaito», que ha venido ayer de Madrid, nos dice que «Bienvenida» y «Malla» también se han ofrecido, los cuales en unión de «Gaona», «Manoleta», «Ceita», «Saleri», «Fortuna» y «Flores», ayudarán á que los valientes diestros «Garrido» y «Pastor» despachen los cuatro hermosos toros procedente de D. Eloy Gonzalo Lamaniel de Clairac, que «Templaito» ha escogido y que llegarán mañana viernes.

He aquí la cédula de los cuatro toros:

«Mochuelo», núm. 28, colorao.

«Bartolero», núm. 40, colorao ojo de perdiz.

«Desertor», núm. 3, negro bragao

«Pimentero», núm. 46, cárdeno.

Todos de una presentación magnífica y de sangre, á juzgar por el historial de la ganadería.

También los que fueron, «Bombita» y «Machaquito», vendrán con objeto de presidir el festejo.

Y la entrada costará una peseta á los hombres, y 0'60 á las señoras,

Convocatorias

Los ferroviarios de M. Z. A.

Compañeros: Se os convoca á todos los ferroviarios asociados á junta general extraordinaria para el día 16 á las nueve de su noche.

Se ruega la puntual asistencia por tener que tratar asuntos de interés para esta sección.—La Directiva.

A los toneleros de Alicante

Compañeros: Todo en el mundo tiene su límite y el del estado precario en que quedó la Sociedad del oficio como consecuencia de nuestra última huelga, creemos debe haber llegado ya y el actual decaimiento ha de trocarse en un nuevo periodo de pujanza y virilidad.

Los errores, así á los hombres como á las colectividades, pueden y deben servir de enseñanza para el porvenir pero nunca deben determinar un estado de abatimiento y escepticismo en los que los sufren.

Es verdaderamente insensata la actitud en que estamos colocados los toneleros de Alicante; sabiendo por experiencia lo que puede y vale la organización de resistencia y continuamos alejada de ella, dejando perder lastimosamente ocasiones propicias para el logro de nuestras reivindicaciones, como son las presentes, en que la abundancia de trabajo favorecía nuestros propósitos.

La Sociedad de toneleros «La Defensa» está dispuesta á que cese el actual estado de cosas en el oficio y para ello pondrá cuanto esté de su parte.

La primera de las medidas adoptadas con este fin ha sido tomar el acuerdo de conceder una amplia amnistía á todos los que fueron asociados, los cuales podrán ingresar á cuota corriente.

La Sociedad espera que con este motivo vendrán á su seno todos los toneleros, único modo de poder conseguir cuanto nos proponíamos.

Se pone en conocimiento de todos que todos los sábados de 7 á 8 y domingo de 9 á 10 pueden pasar por la Secretaría de la Sociedad, en la Casa del Pueblo en donde encontrarán compañeros de la Directiva á quienes podrán hacer la petición de alta.

La amnistía terminará el día que el comité tenga á bien.

Alicante de Octubre 1916.

La Directiva.

Noticias

La plaza de Mercado, en construcción desde que empuñó la vara el señor Pobil, es una vergüenza para todos.

No se continúan las obras y á este paso, tendremos ruinas para un rato.

Anoche un colega local la emprende contra los tenderetes, kioscos y aguaduchos que hay instalados en la «gran» plaza de Castelar.

Nos parece muy bien lo que el colega dice y puede contar que nosotros le secundaremos en la campaña.

La esposa de nuestro estimado amigo don José Torregrosa, secretario suplente de este Juzgado Municipal, ha dado á luz una robusta niña.

Nuestra enhorabuena á los padres.

Esta noche se estrenará en el elegante Salón Novedades una obrita que lleva por título «La boda de Cayetana».

Por R. O. se ha ordenado á la inspección provincial de sanidad la formación de una estadística para el estudio de la enfermedad infantil de parálisis que tantísimo abundan Nueva York.

Se encuentra enfermo guardando cama el decano de la prensa alicantina don Antonio Galdó Lpez. Su restablecimiento deseamos.

Nuevamente ha reingresado en el partido idóneo, el concejal y procurador de los Tribunales don Leandro Bas Escalambre.

COMPANEROS.—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos, Villavieja, 73, bajo.

Tras larga y penosa enfermedad ha fallecido en esta capital D. Fernando Muñiz, padre político de nuestro querido amigo y compañero en la Prensa don Pascual Orozco.

Ayer tarde se verificó el sepelio del cadáver del señor Muñiz, habiendo constituido el acto una verdadera manifestación de duelo.

Reciba la familia nuestro sentido pésame, y en particular el señor Orozco.

Ha sido informado favorablemente el escrito presentado por los vecinos de esta capital Francisco Giner Lledó para la construcción de una casa compuesta de una planta baja en la calle de Rodrigo Soriano, el de Francisco Garrigos para contruir otra casa en la calle de Mestre Martínez y el de don Antonio Arques para construir otra casa compuesta de planta baja en el barrio del Bon Repós.

Todo el mundo elegante compra sus corsés en CHIC PARISIEN.—Mayor 11.

Los carteros pertenecientes á esta Administración Principal de Correos ya van provistos de los sellos de cinco céntimos de la Caja de Ahorros Postal para la venta pública.

A milla y media del puerto de Denia ha varado en la playa el vapor inglés «Yllawora.»

MODISTA.—Profesora de corte y francés, se ofrece á domicilio.—Razón: Plaza de Ramiro, 2, principal.

Nuestro querido compañero en la prensa Fermín Botella, se ha encargado de dirigir el cuadro artístico que actúa en el bonito teatrillo del Círculo Republicano del barrio de las Carolinas.

Para el domingo se pondrá en escena al drama «Tierra Baja» en cargándose del papel de protagonista el amigo Fermín.

Noticias Provinciales

El Ayuntamiento de Nucia anuncia la cobranza voluntaria del cuarto trimestre sobre los arbitrios extraordinarios.

La alcaldía de Catral ha remitido á este gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre.

La alcaldía de Relleu ha expuesto al público el reparto general sustitutivo de consumos.

La alcaldía de Monovar ha remitido á este gobierno civil el extracto de los acuerdos pertenecientes al mes de Octubre pasado.

El juzgado municipal de Ondara interesa la presentación el día 25 del actual de Juan Electo Miralles para prestar declaración en un juicio verbal.

El ayuntamiento de Aguas ha expuesto al público el padrón de cédulas personales para el año 1917.

La alcaldía de Muro anuncia la cobranza del 3.º y 4.º trimestre del reparto de utilidades y el 1.º y 2.º trimestre sobre los arbitrios extraordinarios para el año 1917.

Información

general

Conferencia

Madrid.—Invitado por la Junta directiva del Ateneo, en breve dará una conferencia en dicho Centro el ministro de Hacienda.

El tema será sobre la trascendencia social de sus proyectos económicos.

De Grecia

Madrid.—Telegrafian de Atenas diciendo que se celebró la apertura de la Cámara, asistiendo 120 diputados.

El Presidente declaró que siendo insuficiente el número de diputados, levantaba la sesión, aplazando las sucesivas hasta fecha indeterminada.

Los diputados puestos en pie vitorearon al Rey y á la nación.

De Londres

Madrid.—El Gobierno presentará esta misma semana en el Parlamento un proyecto de ley de Subsistencias.

En él se darán facilidades al ministro de Comercio para castigar á los acaparadores y reglamentar la producción y los precios á que han de expendirse los artículos.

De Paris

Madrid.—Varios periódicos ocupándose de los problemas de vida y de la economía, acusan al gobierno de imprevisión.

De Washington

Madrid.—Comunican de Washington que se agrava el conflicto con Méjico.

Villa ha ordenado el fusilamiento de todos los americanos que había en la ciudad de Parral.

Atribúyese á Wilson el propósito de que permanezcan en Méjico tropas yanquis.

Nota oficiosa

Madrid.—La Embajada británica ha publicado una nota consignando que carece de fundamento la noticia de la detención en el Estrecho de barcos españoles cargados de frutas, por ir provistos de un salvoconducto alemán.

Fracasó el ataque ruso al norte de Jacobeny.

En el frente italiano sin novedad.

En la noche del 13 nuestros hidroplanos atacaron con éxitos los objetivos militares en Dobërno y Beligna, provocando un enorme incendio.

Nuestros aparatos regresaron incómpres.

Con Noruega

Madrid.—Dicen de Amsterdam que las impresiones en Berlín respecto al conflicto con Noruega son muy posimistas.

El Codiciller háillas dispuesto á

Josefa Escolano

Profesora en partos
Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona
Academia preparatoria para cursar dicha carrera, con arreglo á los métodos modernos
Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.
Calle de Montegón número 6, 1.º—Alicante.

más grande de las felicidades: el perdón de su esposa y el reconocimiento de su hija aun por parte de Tatiana.

Dió un grito, cogió convulsivamente el papel, cual si quisiera llevarlo á los labios, sin loarlo, y una lágrima rodó por sus mejillas mientras balbuceaba:

—¡Es tarde!

Fué su última palabra.

Una hora después espiraba sin exhalar un lamomento, apoyada la blanca cabeza en el pecho de Paulina, que lloraba como el día en que perdiera á su desgraciado padre.

zas á declararlo todo.

“Me contuve: conozco demasiado á Tatiana. Hubiera podido matarla, sin que pidiera gracia, pero no hubiera confesado la verdad.

“Vine á Turín, practiqué algunas indagaciones, pero inútilmente. Era una locura esperar lo contrario.

“No obstante, no puedo resignarme á morir sin abrazarla.”

El pecho del moribundo se agitaba afanosamente, se ofuscaron sus ojos y con voz apenas perceptible, dijo á Paulina:

—Telegrafiad á Tatiana que me muero: Pepa os dará la dirección. gracias...

Y cerró los ojos, quedando inmóvil. Estaba rendido.

Paulina no dudó. Escribió en seguida dos líneas, que entró á la sirvienta, advirtiéndole que debían ser expedidas inmediatamente.

Transcurrió la noche y el día siguiente.

ir á la ruptura diplomática si Noruega persiste en su actitud firme, apesar de la amenaza.

Cambio de generales

Madrid.—De Londres telegrafian que el corresponsal del «Norming Cost» asegura que el frente rmano el general Nakensen sustituirá el general Falkenay.

De Roma

Madrid—Numerosos oficiales austro-germanos realizan investigaciones y estudios en el litoral adriático.

También ha llegado allí mucho material de aviación alemán.

De Viena

Madrid—El parte oficial de anoche repite varias noticias del parte austriaco-alemán de la tarde.

Añade que cerca de Orosova desalojaron al enemigo que se encontraba á la derecha de Zerna.

Combatimos favorablemente al norte de Valaquia.

En los dos últimos días apresamos en este frente 1600 soldados, cogiendo nueve ametralladoras y once cañones.

Ley de Subsistencias

Madrid.—Se dice que hoy ha re-

dactado el ministro de Hacienda una real orden para la aplicación de la ley de Subsistencias.

Es probable que mañana se reunirá nuevamente la Junta con el ministro para cambiar impresiones.

No hay consejo

Madrid.—Mañana, á pesar de ser jueves, no se celebrará Consejo de ministros en palacio.

Tampoco se reunirán los ministros en la Presidencia.

La Junta de Defensa

Madrid.—En el ministerio de la Guerra se ha reunido hoy la Junta de Defensa nacional, presidiendo el Rey.

Asistieron todos los vocales excepto el señor Dato.

Examinaronse diversos asuntos no acabando de estudiarlos por falta de tiempo.

Se volverá á reunir mañana según acuerdo tomado.

En Hacienda

Madrid.—Una comisión formada por los Procuradores de las Ordenes religiosas ha visitado al ministro de Hacienda.

La componían los padres Moisés Pérez, Escolapio; Laviesca, Domi-

nico; Roldán, Redentorista y Miguel, Carmelita.

Pidieron al ministro que modifique los párrafos quinto y once del proyecto sobre contribución territorial con objeto de que disfruten exención los establecimientos de beneficencia particular destinados á la enseñanza y con un 25 por 100 de rebaja las casas y huertas de las Comunidades religiosas y que se eximan las que no produzcan renta.

También ha visitado al señor Alba el Arzobispo de Sevilla.

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda esquina á Calderón).

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, úmn. 61.—Alicante.

Espectáculos

Salón Moderno

Variados programas cinematográficos todos los días.

Sección continua desde las 6.

Preferencia, 15 céntimos.—General 5 id.

Teatro Nuevo

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 9 en adelante.

Salón Novedades

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el primer actor y director Jesús Sara y el maestro concertador Modesto Pérez.

Función para esta noche:

La Suerte Perra.—«La Cañanera».—«Marina».—«Los Campesinos».

LANA

Se compra lana usada á 1'50 y 2 pesetas el kilo.

Calle de Santos Médicos, número 2.—Alicante.

TALLER DE AFILAR

DE

Francisco Soler

Angeles, 3.—Alicante

Trabajos garantizados, perfección económica.

IMP. GUIJARRO

El mal hacía espantosos progresos, comprendiéndose claramente que las horas del desgraciado padre estaban contadas.

Paulina no se movía casi nunca de su lado y Gastón subía con frecuencia á ver á su mamita, permaneciendo silencioso, tranquilo montado en las rodillas de la joven, que notaba un gran alivio al sentir apoyada sobre su pecho aquella cabecita, poniendo sus labios sobre la frente del angelito, que le sonreía con extremada ternura.

Por la noche volvió el párroco, permaneciendo un cuarto de hora con el moribundo:

Apenas le habían dejado, cuando entró en la estancia la vieja sirvienta con un telegrama en la mano.

Paulina había salido por algunos minutos.

—Amo mío... amo mío...—dijo la vieja,—la respuesta de la señora.

El conde sintió un sacudamiento cual si hubiera sufrido una descarga eléctrica.

Lívido, asustado, se agarró á la colcha de la cama, procurando incorporarse, mirando con extraviados ojos el papel que la vieja tenía en la mano,

—Trae acá... trae acá...—dijo temblando.

Pero no logró cogerla y se desplomó sollozando.

La vieja, asustada, dejó el telegrama sobre la cama y corrió á llamar á Paulina.

La joven subió inmediatamente, encontrando al moribundo que con mano convulsa palpaba el telegrama, balbuceando:

—No puedo... no puedo... leer...

—Os lo leeré yo, tranquilizáos—dijo Paulina.

Y después de recorrer con rápida mirada el contenido del papel, leyó en alta voz:

„Lo perdono todo, salgo: vive para mí y nuestra, hija, que abrazarás.—Tatiana.»

El moribundo no pudo resistir este último sacudamiento, que le traía la

J. A. C. E. V. E. I. D. O.

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. Últimas novedades en sombreros de feltro. PRECIO FIJO. Rafael Altamira, (antes Princesa), 12.